

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Viernes 24 de Diciembre de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 314.

La Redacción del HERALDO DE ZAMORA, felicita las Pascuas al ilustre jefe del partido liberal, D. Práxedes Mateo Sagasta; á los jefes provincial y local, D. Federico Requejo y D. Fabriciano Cid; á nuestro representante en Cortes, Sr. Semprún; á los liberales dinásticos de la provincia y á todos nuestros lectores en general.

Felices pascuas.

Lectores, suscriptores y amigos del HERALDO: ¡Felices pascuas!

Cuando este número llegue á vuestras manos, estarán preparándose á celebrar la Noche buena con gran algazara y regocijo aquellos para los cuales haya estado el año lleno de venturas.

Los más tendrán menos motivos de alegría, quién por la eterna ausencia del hijo ó del deudo, que en el año que acaba dejó de existir, muchos por la temporal de aquellos á quienes la guerra tiene lejos de su hogar; algunos con la satisfacción de haber visto el reingreso en el del pobre soldado ya restablecido de los estragos que el clima cubano produjera en su sangre generosa.

En todos los hogares españoles es seguro que ha de recordarse la Nochebuena del campamento, hecho que en ninguno de estos pasa desapercibido y para la cual hay siempre algún extraordinario, siquiera sea el pedazo de pan duro guardado desde el día anterior para menguada representación de la clásica cena.

En esta honrada tierra castellana, el rico no olvida la Nochebuena del pobre y la limosna es hoy más abundante y más general la costumbre de darla.

En Zamora se atiende en todas las casas á esta necesidad y muy desvalido será el que no cuente con algo que señale la solemnidad.

Los soldados á quienes asiste la Cruz Roja, recibirán su plato de pescado y una de las botellas de Jerez que se deben á un donante desconocido.

El articulista también necesita dar de mano, antes que de costumbre á sus trabajos, para preparar la Nochebuena y para que los apreciables obreros que han de imprimir estas líneas celebren la suya.

¡Felices pascuas!

Con gran satisfacción entregamos los siguientes párrafos de un artículo dedicado á nuestro excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de *La Unión Mercantil é Industrial*, de Sevilla.

Excmo. é Ilmo. Sr. D. Luis

Felipe Ortiz Gutierrez.

OBISPO DE ZAMORA

¡Don Luis Felipe Ortiz! Este nombre se pronuncia con singular veneración en los hogares cristianos; y aun entre las personas que hacen gala de opiniones avanzadísimas. En los primeros se adoran las virtudes apostólicas del pastor de la Iglesia; para las segundas cuadra la gráfica expresión de que *el imperio de la virtud es tan grande, que hasta los malos le respetan.*

Hemos tenido que buscar los datos biográficos del excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de Zamora por diferentes conductos, pues las personas que podían facilitarnos se han negado á ello, por no ofender la extrema modestia del insigne Prelado. Hacemos esta advertencia para que no se nos tache de parcos por sus muchos admiradores, y para explicar por qué tratándose de una biografía como la presente, queda forzosamente incompleta. Ha sido imposible surtirnos en la fuente y en sus derivaciones; pero aun así y todo, poseemos lo bastante para demostrar que el excelentísimo señor don Luis Felipe es uno de los Varones Apostólicos que más enaltecen á la Iglesia Española.

Después de cursar con notable aprovechamiento la educación primaria, dióse á conocer nuestro biografiado por su precoz inteligencia, por su bondad y por su amor á la virtud. Desde la infancia mostró vocación decidida á la Iglesia; vocación que no ha experimentado eclipse alguno en la larga carrera, consagrada á guiar á las almas por la senda de la fe. Estudió la segunda enseñanza en el Seminario Conciliar de Burgos, captándose las simpatías de Maestros y discípulos, no solamente por la aplicación y capacidad singulares, sino que también por las virtudes cristianas que poseía, por su afable trato, y por los sentimientos nobilísimos de su corazón.

El sabio y notabilísimo obispo de Santander don Ramón Arias Tejeiro de Castro, de gloriosa memoria para los montañeses, quiso fundar sobre bases acertadas y sólidas el Seminario Conciliar de Santander (ó mejor dicho de Santa Catalina de Corban), y con tal objeto escogió en el Seminario de Burgos doce jóvenes distinguidos, los cuales, mediante haber sobresalido en las oposiciones que para ello se efectuaron, fueron base y fundamento del de Corban. Entre estos jóvenes se

contó, como al primero de ellos, á don Luis Felipe Ortiz, el cual concluyó en este centro la segunda enseñanza y los estudios de Sagrada Teología, mereciendo en todas las asignaturas la calificación de sobresaliente.

Después pasó á continuar sus estudios teológicos y canónicos en el Seminario de Valladolid; y, por último, se graduó de Licenciado y de Doctor en el Seminario Central de Toledo, concluyendo su carrera, llena de triunfos escolares, con el renombre adquirido desde que la empezó en Burgos.

Ordenado de sacerdote, bien puede decirse que supo honrar tan sagrado ministerio, atendiendo con suma eficacia á los deberes de su cargo, siendo á la vez padre de los pobres y desvalidos. También fué catedrático del Seminario de Corban, distinguiéndose como profesor aventajado, tanto en la ciencia cuanto en el método pedagógico.

El nombre respetable de don Luis Felipe Ortiz atravesó en breve provincias y regiones; en todas partes se celebraban sus ciencias, sus dotes singulares, sus virtudes y su caridad ardiente por la redención de las almas. Las noticias altamente envidiables del preclaro varón llegaron á conocimiento del sabio y celoso cardenal don Luis de la Lastra y Cuesta, Arzobispo de Sevilla, y desde luego se propuso traerle á su lado, para que le ayudase en las áridas tareas apostólicas de una archidiócesis tan extensa como lo es la que desempeñaron los Laureanos é Isidoros.

Viendo el Eminentísimo Cardenal de la Lastra y Cuesta las condiciones excepcionales que concurrían en el señor don Luis Felipe Ortiz, su prudencia para el arreglo de los asuntos eclesiásticos, sus conocimientos en las ciencias, etc., contribuyó á que lo eligiesen beneficiado de esta Santa Patriarcal Iglesia, y algunos años después lo nombró canónigo de la misma. El Cabildo Metropolitano le hizo Contador Mayor, y estando en el desempeño de este cargo, solicitó el Prelado de León que permutase la canongía de Sevilla por el deanato de aquella Santa Iglesia. Así lo verificó, aunque con gran sentimiento de abandonar á Sevilla, en donde era querido y respetado de todos.

En León permaneció nueve años, consiguiendo las mismas simpatías que en nuestra ciudad; de allí pasó á ser Dean de Valladolid; pero tanto se había distinguido y tan brillante ejecutoria había ganado en su vida eclesiástica, que á los dos meses de estar en Valladolid

fué presentado por S. M. para Obispo de la diócesis de Coria y Plasencia, siendo consagrado el día 7 de Octubre de 1886. Grande supo mostrarse don Luis Felipe Ortiz como estudiante, como sacerdote, como profesor, como Beneficiado, Canónigo y Dean; pero, cual si en él hubieran empezado á constituirse nuevas fuerzas, pocos Varones Apostólicos habrán rayado á la altura inconmensurable que nuestro biografiado en el Ministerio Pastoral. Dignísimo Pastor, padre de los pobres, ilustración envidiable en las ramas del humano saber, es á la vez una de las eminencias de la Cátedra del Espíritu Santo, y para que nada falte al noble hijo de Castilla, es notabilísimo por sus pastorales, por el régimen de su diócesis y por el exquisito y ameno trato que usa con toda clase de personas.

Rigió la diócesis de Coria y Plasencia hasta el año de 1893, en el que fué preconizado Obispo de Zamora, en donde trabaja con afán para regularizar las cosas eclesiásticas, llamando sus pastorales la atención de todos, como hemos dicho y recibiendo plácemes del Romano Pontífice, de la Reina y del pueblo cristiano. ¡Conserve Dios largos años la vida de este piadoso Obispo!

¡Honor á la tierra cántabra! ¡Honor al país donde han nacido tan grandes hombres!

La estancia en Sevilla, en estos momentos, del excelentísimo é ilustrísimo señor obispo de Zamora nos movió á consagrarle estas líneas, que leerán con agrado los buenos montañeses.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 23 de Diciembre de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Se ha celebrado hoy Consejo bajo la presidencia de la Reina Regente

El jefe del gobierno, en su discurso resumen de política interior y exterior, se ha ocupado especialmente de las satisfactorias noticias que se han recibido de Filipinas, las cuales aseguran que los cabecillas insurrectos se disponen á cumplir cuanto habían prometido.

El estado de la insurrección en Cuba y el efecto que allí ha producido el planteamiento de la autonomía, también ha sido expuesto por el señor Sagasta á Su Majestad, asegurando que entre los insurrectos se han originado grandes divergencias que pueden ocasionar un favorable resultado para España.

El gobierno ignora aún los detalles del triste fin que ha alcanzado el bizarro teniente coronel señor Ruiz; pero en

cambio tiene noticias de haberse producido en los Estados Unidos una reacción en contra de la conducta de los insurrectos, hasta en aquellos que estaban significados por sus ideas separatistas.

De política interior nada ha dicho el señor Sagasta que merezca especial mención.

La Reina ha firmado los decretos admitiendo la dimisión del cargo de gobernador general de Puerto Rico al general Marín, y nombrando para sustituirle al general González Muñoz.

No se ha celebrado Consejo, pero el presidente ha citado a sus compañeros de Gabinete para mañana a las cinco de la tarde, en el palacio de la Presidencia.

Según informes de buen origen, muy pronto será un hecho confirmado la identificación política de los señores Silvela, Martínez Campos y Pidal.

Cuanto a este propósito se habla de jefatura, carece, según también aquellos informes, de serio fundamento.

Según telegrama recibido en el ministerio de Ultramar, han sido nombrados individuos de la Junta del censo de la Habana los liberales señores don Carlos Fons, marqués de Esteban, don Segundo Alvarez, José del Cueto y Saturnino Martínez, y los conservadores señores conde de Macuriges, don Antonio Jover, don Enrique Novo, don Lorenzo Becchi y don Fernando Reinoso.

Hoy ha conferenciado con el ministro de la Gobernación el general López Domínguez.

Se ha dispuesto por el ministerio de Ultramar que se abonen tres pagas a las clases pasivas de Filipinas, las correspondientes a los meses de Julio, Agosto y Septiembre pasados, y que se abone también una paga a las clases pasivas de Puerto Rico.

El Corresponsal.

Del Teatro.

Con gusto publicamos la adjunta comunicación que nos remite la Junta del Circulo del Teatro, con la localidad que por supuesto, pagamos:

«Circulo del Teatro.—Zamora.—Acordado por la Junta directiva de este Circulo dar una función teatral para el próximo día 26 del actual destinando la cuarta parte de los productos íntegros que se obtengan a beneficio de la Asociación de la Cruz Roja de esta capital, tengo el gusto de participárselo a V. por si se digna honrarnos con su asistencia, a cuyo efecto acompaño el oportuno billete, rogándole emplee su valiosa iniciativa por medio del periódico que tan dignamente dirige, para que aunada esta a los trabajos hechos por la Junta en este sentido, pueda lograrse el fin propuesto.

—Dios guarde a V. muchos años.—Zamora 24 de Diciembre de 1897.—Por acuerdo de la Junta directiva, El Secretario, Carlos Debesa.—Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

LOS REGALOS

DE

La Cruz Roja

Han salido de las urnas y se ha llevado el público en los dos días que lleva abierta la rifa, los siguientes regalos, además de 196 premios pequeños.

- Número: 4 Muñeco. 15 Servicio de agua. 16 Máquina de pitillos. 20 Abanico marfil. 21 Petaca. 26 Figuras de bronce. 70 Botella de Jerez. 71 Mantequera. 81 Alfiler de corbata. 82 Dedal de plata. 84 Pañuelo. 86 Botonadura Eibar. 94 Cigarrera bordada. 149 Armario de luna. 151 Copiador «Rápido». 158 Estuche escritorio. 166 Caja de jabones. 179 Botella de azahar. 236 Cenicero. 247 Tintero de cristal. 39 Neceser. 44 Frasco de esencia. 51 Devocionario de marfil. 55 Violeteros. 108 Floreros. 111 Linterna mágica. 120 Centro de mesa. 123 Jicara. 133 Neceser. 135 Chaleco Bayona. 137 Idem idem. 142 Plato artístico. 184 Plato de cristal. 185 Botella de Manzanilla. 191 Frasco de quina. 198 Figuras de biscuit. 215 Corbata. 252 Pato de cristal. 271 Tabaquera. 271 bis Centro de mesa. 277 Espejo luna. 286 Pañuelo de seda. 293 Suspensión para eléctrica. 296 Botellin Jerez. 312 Copero. 313 Joyero. 318 Cartera. 343 Florero. 346 Floreros. 349 Violeteros. 1461 Libro. 1014 Mármoles pintados. 1015 Fosforera. 1999 Jarrá cristal. 141 Plato artístico.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE) Madrid 23 de Diciembre de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

El Gordo.—Apuros de un reporter.

No podemos comunicar a nuestros

lectores el nombre del agraciado ó de los agraciados con el premio mayor del sorteo de hoy.

Momentos después de salir del bombo de la fortuna el número premiado con los 3.000.000, se pusieron en movimiento los reporters de los periódicos en busca y captura del nombre, siquiera el nombre del atortunado.

Como dato orientador, por decirlo así, se supo que el 13.515 se había vendido en la administración de Loterías número 5, instalada en la calle de Fuencarral.

A la calle de Fuencarral nos dirigimos.

—Es esta—preguntamos a la señora que estaba detrás del mostrador—la administración donde ha tocado el gordo?

—No, señor; debe ser en la de más arriba.

Al fin llegamos a la señalada con el número 127 de la propia calle de Fuencarral.

El establecimiento estaba cerrado á cal y canto; sobre el cierre metálico se veía un papel, sobre el cual habían escrito estas breves, pero trascendentales palabras:

Premio de 3.000.000 vendido aquí.

Un poema en tres líneas. Lo cual que ya lo había dicho Becquer.

«Con oro cualquiera hace poesía.»

Nuestro disparo primero fué contra el portero de la casa José Valle y Cruz.

—¿El señor administrador?...

—No está en casa.

—¿Habrá alguno de su familia?

—No, señor; han salido todos.

—¿Sabe usted á dónde?

—No me lo han dicho.

—¿Pero no lo sospecha usted?

—Tal vez á casa de sus padres.

—¿Y dónde viven éstos?

—Pues no lo sé.

(Momentos de angustia para el reporter y veinte segundos de mortal silencio en la portería).

Continúa el interrogatorio:

—¿Ha oído usted algo del gordo?

El portero.—Sí, señor... (suspiro comprimido de satisfacción).

—¿Y qué? vamos á ver.

—Que el señor Llorente lo ha vendido.

—¿Sí, sí; ya es algo.

—¿Y no sabe usted á quien?

—No, señor.

—¿Ni cuándo?

—Tampoco.

El reporter se consume en la desesperación: mira al cielo, al portal... y...

—Adiós, José—dice al fin al portero.

—¿Soy muy desgraciado!

—Adiós, señorito, y que lo sepa usted todo.

Más datos.

Hemos logrado saber después quien ha comprado el billete premiado con el gordo.

El día 6 de Septiembre último se presentó en la administración de Loterías de la calle de Fuencarral, número 127, don Manuel Gutiérrez, comerciante de la Habana, y que, entre otros medios de ganarse la vida, tiene el de la reventa de billetes de la Lotería Nacional.

Siguiendo la costumbre de otras veces, el señor Gutiérrez adquirió varios billetes, entre los cuales estaba el premiado.

El referido industrial habanero es de reconocida buena suerte.

El año 90 compró el también el billete entero premiado con el gordo.

El número premiado en aquella fecha era el 15.020, que fué agraciado con diez millones.

Dicho billete fué vendido también por don Manuel Llorente.

Como se ve, solo se sabe quien adquirió de primera mano el billete. Lo que se ignora es á quien le ha tocado el premio, pues es de suponer que lo habrá vendido el repetido comprador don Manuel Gutiérrez.

El segundo premio.

En la administración de Loterías número 35, establecida en la calle del Barquillo, número 8, se vendió el 27.393, premiado con el segundo.

El administrador, don Felipe Murciano, ha dicho que sabe que el 27 del mes pasado recogió el número premiado, que remitió un décimo á Mr. Charles Farran, domiciliado en Perpignan, y que el día 29 vendió los restantes décimos al público.

Casi todo el billete ha sido repartido entre doscientas personas próximamente, sirvientes en su mayoría, compradoras de la tienda de comestibles situada en la calle de Claudio Coello, esquina á la del Conde de Aranda, propiedad de don Marcos Llorente.

Compró los décimos premiados la mujer del tendero, doña Paula Royo.

Al portero de la Presidencia del Consejo de Ministros, conocido por Paco, le han correspondido cinco mil pesetas, cuya participación adquirió su mujer en la referida tienda de comestibles.

Otro de los décimos lo adquirió el representante de Venezuela en Madrid, señor Castro, quien dió parte a su hermano el diputado conservador por Molina de Aragon.

El tercero.

El tercer premio de la Lotería ha correspondido íntegro á la oficialidad y tropa del crucero Lepanto.

El Corresponsal.

La Rifa.

Continuó ayer la animación en la Rifa de la Cruz Roja, á pesar de la crudeza de la noche, y el público que más por caridad que por codicia la visita, fué favorecido con muchos premios de importancia.

Correspondieron, que nosotros reccr-

DOCTOR SALOM, Oculista.—San Andrés, num. 38. Zamora.

demos, un magnífico centro de mesa al señor Alzega, una preciosa licorera al señor Alcazar, un lujoso neceser de costura al señor Estada, una finísima jarra de Bohemia a un alumno del Seminario, una botella de Jeréz al señor Sánchez, otra de manzanilla a Rueda Bienes, un elegantísimo armario de luna al farmacéutico señor Martínez que también se llevó una linterna mágica y otros catorce premios, el señor Galarza fué también muy afortunado más por la abundancia de los regalos que obtuvo que por la importancia, entre ellos ricos jabones y una botella de azahar; otro jugador obtuvo una lámpara suspensión de luz eléctrica, otros dos joyeros y el siempre afortunado administrador de loterías un coprador rápido que tuvo la bondad de ceder a beneficio de la rifa.

Nuestro editor señor Calamita que está enamorado de un mapa eclesiástico de la provincia de Valladolid que tiene en la rifa el número 409, llegó a sacar de la urna el número 410 que cedió aunque consistía en un precioso marco de retrato, porque su capricho es el mapa que deseamos que le toque.

El señor gobernador civil que tanto interés se toma por el buen éxito de todo lo que proyecta la Cruz Roja, hizo un buen pedido de papeletas con tan poca fortuna como nuestro amigo el señor Cid que le acompañaba, que también tomó gran número de papeletas sin obtener ninguno de ellos más que objetos sin importancia; en cambio al alcalde le correspondió un bonito escritorio.

El producto fué de pesetas 251,30. Hoy continuará a la misma hora a cargo de las señoras, cuyos nombres dimos ayer.

Del Extranjero.

Nueva York 23.

Un despacho de Washington que publica el *New York Herald*, dice que muchos oficiales americanos del ejército y la armada manifiestan su indignación a propósito de la ejecución del teniente coronel Ruiz, y conceptúan que este hecho demuestra que los jefes de la insurrección temen que las fuerzas que mandan se acojan al nuevo régimen autonómico.

Los senadores Nelson y Clay censuran igualmente la ejecución; Fryl y Cuyon de la misma Cámara, buscando atenuantes al hecho, creen posible que el jefe español no izase la bandera de parlamentario.

El *Journal* hace constar que Ruiz se hallaba prevenido de todo, y añade que no pudo ser engañado, aunque fuera un héroe.

El *Record*, de Filadelfia, dice que en la ejecución de Ruiz los insurrectos cubanos han inferido a su causa una herida de muerte.

El *Leader* declara que los rebeldes han cometido no solo un crimen, sino una gran torpeza. El *Herald* inserta una carta del representante cubano en Nueva York Estrada Palma, afirmando que el teniente coronel Ruiz estaba debidamente advertido y sabía perfectamente la suerte que le esperaba.

París 23.

El diario *L' Autorité* publica un artículo contra la política seguida de Cuba por el general Weyler, diciendo que, de haber continuado aquella, no habrían sido los rebeldes cubanos los que hubieran quedado destruidos.

NOTICIAS

Señor gobernador de la provincia: Se nos dice que en un círculo de recreo de la localidad se juega con tal descaro, que los escándalos trascienden al público como ocurrió en una de las noches pasadas.

Sobre el tesoro de Valorio.
Hemos oído asegurar que próximo al sitio de donde sacaron el oro los afortunados, ha aparecido un perro muerto a puñaladas, creyéndose por algunos que lo haya sido por los que enterraron el tesoro, pues es versión pública que la hora avanzada de la noche son varios los que transitan con linternas por el bosque, sin duda buscando lo que no debe de estar mal guardado.

Plaza de Toros de Zamora

Se arrienda por uno ó más años, para su explotación, en todas las partes que se admiten proposiciones para la compra del edificio. Para tratar, con el señor Administrador, don Ramón Prieto Lobato, Corral Pintado, núm. 7, Zamora.

Cortamos:
«La prensa de Pontevedra da cuenta de una desagradable colisión habida entre redactores de periódicos carlistas y republicanos.»

En todas partes cuecen habas.
El gobierno ha dispuesto que en el momento que termine la sumisión de los rebeldes en Filipinas, regresen a España 6.000 soldados.

El regreso lo harán aprovechando los vapores ordinarios, proponiéndose el gobierno que para fin de Marzo estén todos en la Península.

Un periódico satírico que en fecha no remota maltrató calumniosamente a nuestro querido director, repite la suerte en su último número, según nos dicen, con la respetabilísima persona que se halla al frente del Seminario Conciliar de San Atilano.

Poco pueden afectar tales ataques al Doctor Hernández, sabiendo que tiene a su lado incondicionalmente todas las personas sensatas de la población.

Del pueblo de Andoain (Guipúzcoa) han marchado a pelear a Cuba y Filipinas diez mozos.

De éstos han muerto nueve, ignorándose el paradero del décimo, del que no se tiene noticias hace tiempo.

Por el personal del archivo del ayuntamiento de Bilbao se está ultimando el índice e inventario de los documentos históricos del consulado de Vizcaya, que obran en aquella Cámara de Comercio.

Dicen de Villanueva de Geltrú, que cuando residía allí ya el famoso Torts, apareció un día atado a un árbol por dos individuos hasta la fecha desconocidos, siendo desatado por los carabineros que prestaban servicio en la plaza.

Añaden que Torts es hombre de una timidez y debilidad extraordinarias, pues se deja maniar como un niño.

Varias personas nos ruegan llamemos la atención de quien corresponda, a propósito del estado en que se halla la Ronda de Santa Ana a la Puebla de la Feria. Es imposible el tránsito, sin riesgo de intoxicación por el estado de aquella zona.

Ha llegado a esta capital, con el fin de pasar al lado de sus ancianos padres las próximas Pascuas de Navidad, nuestro querido amigo el teniente de artillería, Sr. Falcón.

Reciba nuestra bienvenida.

Los reclusos del correccional de Lugo han elevado a S. M. la Reina una respetuosa instancia en súplica de que se les conceda la gracia de indulto con motivo de la fiesta onomástica del Rey D. Alfonso XIII.

En el Colegio Modelo.

Este acreditado centro de enseñanza, que tantas y tan repetidas pruebas tiene dadas de modelo, por lo que es acreedor a figurar a la cabeza de los centros de enseñanza primaria, celebró anteayer sus exámenes semestrales.

El acto, como no podía menos de suceder, resultó brillante y patentizó de una manera evidente el justo y merecido renombre de que goza dicho Colegio.

Los desvelos y trabajos de los ilustrados profesores que dirigen el Colegio Modelo, se ven recompensados con el aprovechamiento que en los alumnos se nota, en todos aquellos conocimientos propios de la primera enseñanza.

La distinguida concurrencia que asistió a los exámenes salió complacidísima, tanto por la altura a que el Colegio se encuentra, cuanto por las finas atenciones de que fueron objeto por los profesores.

Nuestra enhorabuena a estos por sus desvelos y a los alumnos por su aplicación.

Ha fallecido en Salamanca la Sra. doña Eugenia Miguel Gutierrez, madre del señor don Luis Rodríguez, catedrático de aquella Universidad y amigo antiguo nuestro.

Reciba la familia nuestro pésame.

Según dice un periódico de Alicante, puede calcularse en 25.000 arrobas el turrón elaborado este año en la industriosa ciudad de Jijona.

La sociedad titulada *Eslava*, dará mañana por la noche y en el salón Liceo Zamorano una función de declamación, poniendo en escena las preciosas obras *La Mama política*, *Los Gabanes* y *A primera sangre*.

Se ha recibido noticias de México, dando cuenta de que en la corrida de toros que se celebraba en Guadalajara, un toro saltó la barrera metiéndose en los tendidos que estaban atestados de público.

El bicho hirió mortalmente a tres espectadores, y de gravedad a nueve.

La comisión provincial, se reunirá el día 28 para celebrar sesión.

Por Real orden fecha 18 del actual, expedida por la Presidencia del Consejo de ministros, se ha dispuesto que queden exceptuados de los trabajos para la formación del Censo, los empleados pertenecientes a los cuerpos de Correos y Telégrafos.

Ayer por la mañana marcharon a incorporarse a sus respectivos cuerpos el resto de los reclutas del actual reemplazo.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Tomasa Martín Riveira.

Defunciones.

Antonio Moreno Pérez.

Mañana y hora de las diez, se repararán en el patio del Hospicio, las limosnas que el ayuntamiento tenía acordadas.

En la mañana de hoy, han sido recogidas en la Plaza del Fresco, por el ayudante del Ingeniero Fiel-Constraste y un

agente municipal, varias romanas y pesas por no ser reglamentarias.

Hasta el día 2 de Enero, no se celebrará vista alguna en la Audiencia provincial.

En Málaga puso fin a su vida, disparándose un tiro de revólver en la sien derecha, el juez municipal suplente don Juan Méndez Andrade.

El suicida iba dentro de un coche en compañía de una mujer de vida airada.

En la calle de Balborraz, 64, se alquilan máquinas para llenar y picar carnes para embutidos en toda la época de matanzas.

Ha ascendido a primer teniente del Arma de caballería, nuestro querido amigo D. Martín Marín, hijo del reputado médico del mismo nombre.

Sea enhorabuena.

En el correo de hoy ha llegado a esta ciudad el joven alumno del Colegio de Infantería, D. Luis Prá a Vaquero, que en uso de licencia pasará las próximas fiestas al lado de su familia.

Reciba nuestro saludo.

Tenemos mucho placer en dar nuestra felicitación al agente municipal Sr. Tesón, por el servicio que ha prestado esta mañana en el mercado de carnes frescas.

Un vendedor de besugos conocido por el *Mochó*, se presentó con una banasta de aquel marisco en el mercado.

Comenzó el despacho de su mercadería y advertido por el agente aludido que aquella estaba averiada, ceuvo al vendedor, dió cuenta a sus jefes y momentos después era reconocida y arrojada al río los besugos, por encontrarse en estado putrefacto.

La autoridad no debe conformarse con solo este castigo, sino imponer una fuerte multa a los que como el *Mochó*, comprometen la pública salud y son comerciantes de mala fe.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Consejo de ministros.

Madrid 24 (4 t.)

En el que se ha celebrado hoy, se ha dado cuenta por el ministro de Estado de la nota contestación de los Estados Unidos.

Contiene dicho documento reflexiones de aquel Gobierno a propósito de las protestas que constantemente nos hace de adhesión y amistad, y de lo ineficaces que resultaron hasta el día cuantas gestiones han hecho aquellas autoridades para evitar la salida de expediciones filibusteras y armas con destino a los enemigos de España.

Apreciaciones de los EE UU.

Madrid 24 (4,20 t.)

En la nota a que hago referencia en mi telegrama anterior, se hace también historia de la gestión del Gobierno conservador, juzgando su actitud política y por fin se elogia en lisonjeros términos la sinceridad del Gobierno liberal al llevar a cabo el planteamiento de las reformas autonómicas.

Concluye el documento haciendo patente su satisfacción por la política que se sigue actualmente de benevolencia y generosidad.

Sanchez Ortiz.

Pasatiempos.

Un padre muy disipador y visioso, que tiene en América un hijo que ha hecho gran fortuna, decía ayer, contes-

—Perded cuidado, amigos míos, el día que yo me encuentre en la indigencia, suplicaré á mi hijo que me adopte.

Un señorita estaba aprendiendo el inglés.

—Aburrida de la difícil áspera pronunciación de este idioma, dijo un día al maestro:

—El inglés se escribe *bread* y se pronuncia *bred* ¿á qué viene tal embrollo?

—No sería mucho más fácil decir *pan*?

Un gobernador escribió á Tiberio aconsejándole que aumentase los impuestos de su provincia porque el pueblo estaba rico.

Respondió Tiberio: —Un pastor esquila sus corderos, pero no los desuella.

—Topó una noche un alguacil con uno que venía muy embarazado, y preguntóle:

—¿Qué armas llevais? —Señor, le respondió, un puñal.

Desembozándole, halló que era un jarro de vino. Bebióselo todo el alguacil y dióle el jarro vacío, diciéndole:

—Tomad, los hago gracia de la vaína.

Alfonso el Prudente, rey de Aragón, decía que entre las cosas que buscan los hombres toda su vida, nada hay mejor que tener leña vieja para quemar, vino añejo para beber, amigos antiguos para la sociedad, y libros viejos para leer

—¡Ay, señor! soy inconsolable. —Chayó, ¿en qué día naciste? decía un vividor á otro compadre. —En Jueves Santo. —Chiquiyo, te llamarás monumento! Andalúz, y en desafío. —Caberle morir en suerte. —El susto le dió la muerte.

Nuevo establecimiento de Ultramarinos. Chocolates superiores y licores de Co... rrales. Pedro O. Gullón. Puebla de la Feria, 22.—Zamora

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

Table with 4 columns: Subscription type (Para la capital, Fuera de ella), Duration (UN MES, Tres meses, Seis meses, UN AÑO), and Price (Pesetas).

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

Table with 2 columns: Esquela type (Primera plana, Tercera plana, Cuarta plana) and Price (Pesetas, Cts.).

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes. Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones. Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotogrado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales. Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otorgo á los siguientes precios:

Table with 2 columns: Item (Cuentas en papel de hilo, Facturas y centros para recibos) and Price (Pesetas, Cts.).

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotogrados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.